



《校訓》 明朗 剛健 創造
太田中だより

令和3年4月28日発行 厚岸町立太田中学校 第2号

～めざす生徒像～

自ら考え、共に手を取り、ふるさとの未来をつくる太田の子

- ◆ 自分の考えをもち、自ら進んで学び、創意工夫する生徒 (知)
- ◆ 生命を尊重し、互いの存在を思いやり、協力して活動する生徒 (徳)
- ◆ 自己の心身の健康を保持増進し、体力の向上に努める生徒 (体)

地域のみなさまへ

5月27日、クリーン作戦を行います。子どもたちと一緒にゴミ拾いに参加いただければ幸いです。詳しくは別紙をご覧ください。

5月の行事予定



日	曜	行事	下校時刻	部活バス
1	日			
2	月		14:30	○
3	火	憲法記念日		
4	水	みどりの日		
5	木	こどもの日		
6	金	委員会	16:40	○
7	土	PTA 環境整備奉仕活動(10:00～)		
8	日			
9	月	朝会 ALT	16:10	○
10	火	開校記念日		
11	水	図書バス ALT 職員会議	15:30	○
12	木	委員会	16:40	○
13	金	耳鼻科検診 生活リズムチェックシート記入指導	16:25	○
14	土			
15	日			
16	月	朝会 代表者会議 眼科検診 生活リズムチェック(～22)	16:10	○
17	火	定時退勤日	16:10	×
18	水	ALT	15:30	○
19	木	委員会	16:40	○
20	金		16:10	○
21	土			
22	日			
23	月	ALT	16:10	○
24	火	三者面談①(3年)	16:10	○
25	水	三者面談②(3年) 図書バス ALT	16:10	○
26	木	委員会 内科検診	16:40	○
27	金	小学生1日登校 クリーン作戦 英検	15:30	○
28	土			
29	日			
30	月	朝会 町研大会 定時退勤日	13:20	×
31	火	学習規律反省	15:30	○

「生きる力」と「学び」

校長 小林 香 織

23日に行われた参観日、PTA総会、学校説明会、学級懇談会へのたくさんの保護者の皆様のご参加ありがとうございました。その折に、保護者の皆様と学校は、生徒にとって車の両輪であることを改めてお話しさせていただきました。一方が進みすぎたり、止まったりすると真っ直ぐには進みません。子どもを真っ直ぐに育てるためには、学校と保護者の皆様が手を携え、協力しながら進んでいくことが必要となります。ご家庭で困ったことがありましたら、些細なことでもご相談ください。

☆ ☆ ☆

さて『生きる力を育む』と言われますが、「生きる力」とは、いったい何でしょう？私は、「生きる力」というのは、「能動的に活動できること」だと考えています。「能動的に活動できる」ということは、「自ら考え、判断し、実行し、自分の行動に責任を持つことができる」ということです。これは、「自ら考え、判断する」「実行する」「行動に責任を持つ」という3つに分かれます。

1つ目の「自ら考え、判断する」ためには、基盤となる知識が必要です。ただし、「学校のテストで高得点をとること＝知識」ではありません。大人になったときに、自らの生活や仕事の中で何が課題なのか、どう取り組めば解決できるのか、ということを考え、よりよい方法を生み出していくために必要な知識です。そのために、学校では「学び方」や「課題解決に向けた取り組み方」を学びます。

2つ目の「実行する」ためには、基本的な体力や健康が必要です。この体力や健康の中には、「心の健康」も含まれています。どんな壁にぶつかっても乗り越えるためには、体力だけではなく気力も必要です。学校では、実際の体力向上のほか、チャレンジをするための心の健康についても学びます。

3つ目の「行動に責任を持つ」ことは、社会に出たときに最も求められるものだと思います。自分の行動に責任を持てなければ、他人を思いやることもできません。また、困難にぶつかったときに、行動に責任を持ってない人は他のものに責任を押し付けます。失敗や困難から学ぶことができないため、同じ失敗を繰り返してしまうこととなります。学校では、日常の諸活動や行事等を通して、自分の行動に責任をもつことを学びます。

☆ ☆ ☆

この4月から、成人年齢が20歳から18歳に引き下げられました。ということは、中学校を卒業して3年後には、大人としての行動を求められます。18歳になったときに、急に大人扱いをされても、子供たちは戸惑います。中学生という3年間で、「大人になる」という自覚を持たせ、未来を生き抜く子どもたちに確かな「生きる力」を育むためにも、学校でも家庭でも少しずつ「大人扱い」をしていきたいものですね。

土曜授業・参観日・PTA総会 ありがとうございました

23日(土)に行われた授業参観・PTA総会・学校説明会・学級懇談と大変盛りだくさんの内容でしたが、土曜日にもかかわらずご出席頂き誠にありがとうございました。

授業参観では、子どもたちの元気な様子を見ていただけたと思います。

また、PTAの役員も新体制となりました。保護者の皆様には、今年度も学校運営に対しまして様々な面でご協力を頂くこととなりますが、どうぞ宜しくお願いいたします。

令和4年度PTA役員(敬称略)

5月7日(土)には、PTA環境整備奉仕活動が予定されております。グラウンド及びビニールハウス整備を10時より行いますので、ご協力をお願いします。



1年生を迎える会

14日(木)、1年生を迎える会が行われました。2、3年生による学校組織等・部活動紹介はとても分かりやすく、その後の交流レクも感染症対策を考慮しながらみんなで盛り上がる内容でした。また、1年生の決意表明では二人ともこれから始まる中学校生活に向かって、しっかりと発表していました。



全国豊かな海づくり北海道大会表彰式

4月6日、厚岸町役場で「全国豊かな海づくり大会北海道大会」の表彰式が行われました。

本校からは、和田隼人さんが大会スローガン部門において、優秀賞を受賞し、町長より表彰をうけました。

【入賞作品】

「広い海 煌めけ僕らの この地球(ほし)で」



防災学習・避難訓練

21日(木)、春の避難訓練を実施しました。前半は、各学級で校舎平面図を使用し、避難経路を確認する図上訓練を行いました。後半は大地震を想定し、机の下に入るなど、身の安全を確保する訓練。その後、校舎倒壊の危険を回避するため、実際の避難経路を確認しながら訓練を行いました。みんな素早く避難行動をとることができていました。

最近、日本各地で大きな地震が発生しています。

いつどんな災害がおきても慌てないように、避難訓練の時だけでなく、日頃から様々なケースにおける対応をご家庭でもお話しておいてください。



GWの過ごし方

4月29日～5月10日まで大型連休に入ります。この12日間のうち登校日は3日間しかありません。

25日の朝会で校長先生からお話がありましたが、連休の合間に3日間登校日が入る変則的なGWです。登校日で気持ちのスイッチを切り替えながら有意義な連休を過ごしましょう。

- 事故等に遭わないよう行動に気をつけましょう。
- 道内でも熊の目撃情報が相次いでいます。熊が目撃された箇所には近づかないようにしましょう。
- これまでどおり感染症予防対策をしっかり行いましょう。また、人混みを避けたりするなど感染予防に努めましょう。